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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1346 回 ( 10 月 13 日) 例会の記録 

点 鐘  小林奈保絵会長 

合 唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  東会員 江原会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 江原伸夫委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 14名 82.35 ％ 

本日のお客様   高田虎光副会長 

ロータリー米山記念奨学生 

ラハマン リファト様 （バングラディッシュ） 

 

 
 

 

 

小林奈保絵 会長 

 

皆様、こんにちは。 

先週は久しぶりの青空の下でのフリーマーケットでし

た。お天気に恵まれ、皆様お一人お一人のお力のお

陰で、無事終了致しました。 

事務所からの荷物の運び出しも朝早くからお出で頂

きましたし、いつもながら手際よく準備が整えられまし

た。社会奉仕委員長を中心にそれぞれの役割をきち

んと履行していただきました。本当に嬉しく存じました。

それに、皆様の奨め上手が売上に貢献していると感

心しているうちに、大きな混乱もなく終了いたしました。

その使い道については、こども食堂の援助にあてるの

はもちろんですが、理事会で検討したいと思っており

ます。本当にありがとうございました。お疲れにもなっ

た事と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

このような催しですが、フリーマーケットの他にバザー

もあります。蚤の市などと呼ばれるものもあります。 

この違いは？その歴史は？と思って調べてみました。 

まず、ひとことでいうと、バザーとは福祉団体などが資

金を得るために催す即売会のことで、業者がするイベ

ントに個人として参加して、売り上げは出品料を除き

販売した人のものになるのがフリーマーケットであると

の事です。 

「バザー」はペルシャ語由来の外来語で、古代のメソ

ポタミアや西アジアでは食物や必需品を貯蔵して分

配し、バザール(市場)では、手工業品の販売を行って

いたそうです。やがて、バザールは地域の食料市場も

兼ねるようになったそうです。日本では、明治に「慈善

会」の意味として用いられ、大正から昭和初期の新語

辞典では「慈善市」と説明されていたそうです。 

あまり知られてはいませんが、日本には「バザー記念

日」というものがあり、6月 12日だそうです。これは、

1884年 6月 12日に、日本初のバザーが開かれたこと

から、記念日として制定されました。 

日本初のバザーは鹿鳴館で行われています。 

鹿鳴館は、前年 1883年(明治 16年)に当時の外務卿

井上馨による欧米化政策の一環として建設され、国

会長の時間 
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賓や外交官を接待するために、舞踏会などが催され

ました。この鹿鳴館での活動はわずか 4年で廃止され

てしまいましたが、そこで、活躍したのが会津藩の国

家老の娘であった大山 (山川)捨松という女性です。 

この方は、津田梅子らとともに岩倉具視節使団に加わ

り、11歳から10年間もアメリカに留学し、日本女性とし

て初めてアメリカの大学を卒業した方です。津田梅子

と共に日本の女子教育に尽力しました。後に、西郷隆

盛のいとこの陸軍卿大山巌と結婚し、鹿鳴館に活躍

の場を見い出しました。 

そして、現在の東京慈恵会医科大学付属病院を見学

したときに、アメリカでは普通にいるのに日本ではいな

かったという看護婦の存在に気づきます。 

看護婦という仕組みをつくるためのお金を捻出するた

めに、アメリカで経験したバザーを思いつきます。鹿

鳴館でバザーを行いました。 

この日が、6月 12日であるので、バザー記念日という

事です。上流階級に属する女性たちが手作りの品や

不用品、贈答品を持ち寄り、3日間にわたって開催。

入場者は 1万 2000人にものぼったといわれています。

支援金として集まった 8000万円は、東京慈恵会医科

大学付属病院に全額寄付され、これにより日本初とな

る看護学校が誕生したということです。 

次は、フリーマーケットについて。そのルーツは、現在

もフランスで行われている「蚤の市」だそうです。「蚤の

市」「フリーマーケット」ですが、実はこのふたつの言

葉がもつ意味に違いはなく、同じものを指していると

の事です。 

パリのサント・オーエンというところで、1885年当時の

パリには、捨てられたものから売れそうなものを選別し

て商いをする人々がおり、サント・オーエンを拠点に

古物（こぶつ）取引の活動を広げて行ったのだそうで

す。現在でもサント・オーエンでは、この蚤の市の催し

が続いているそうです。 

日本で初めて新しいスタイルとして、この催しが登場

したのは、大阪だそうです。大阪に日本フリーマーケ

ット協会というものがあり、この協会が 1975年に主催し

たのが第一回のフリーマーケットであるという事です。 

とはいえ、「蚤の市」「フリーマーケット」では何となくイ

メージが異なります。いずれも、広場や公園などで、

古道具や古着を売る露天市のことですが、蚤の市は、

古物、アンティーク品などが多く売られ、一方フリーマ

ーケットでは、使わなくなった物や、ハンドメイドの作

品が多く売られているという違いがみられます。 

近々では、東京の立川市の昭和記念公園で、この 11

月 3日(金)～5日(日)東京蚤の市が開催されます。

「手紙社」という株式会社が主催するもので、春と秋に、

国内外から選りすぐられた 250組のアンティークショッ

プや、古道具、家具、古書などが出店するそうです。

キッチンカーが出ていたり、ライブが催されたりとにぎ

やかだそうです。 

関東で人気なのはこの東京蚤の市、赤坂蚤の市、つ

くば(茨木県)、この 3つだそうです。 

先日の、尚寿会で催された、フリーマーケット。知って

いるようで知らない事がありました。 

本日も、お聞きいただいてありがとうございました。 

 
 

米山記念奨学生 朱 思遠さんへ 

9～10月分の奨学金 280,000円をお渡ししました 

朱 思遠さんよりひとこと 

ここのところバタバタして
おりまして、先月は出席
することが出来ずに申し
訳ありませんでした。 
本日は 2ヶ月分のご報告
をいたします。 
学業面では、そろそろ卒
業を迎えるので、修士論
文の提出と、教授の指示により雑誌への投稿に向け
て日々頑張っています。最近は 1週間に 5日、9時
～20時くらいまで学校にいることが多いです。 
とても忙しいです。 
プロバスケット競技（ASUKAYAMA CHERRYBLOSSOMS）

の方では、先日の大会で優勝したことがとても嬉し
かったです。明日も、来週も大会がありますので、バ
スケットの方でも忙しくしています。 
これからも、学業とバスケットを並行して頑張ろうと思
います。 
 

 

 

 

 < 栗原成実 幹事 > 

報  告 

 「地区大会記念チャリティーゴルフコンペ」開催 

日にち： 12月 6日(水) 

場 所： 岡部チサンカントリークラブ 

参加ご希望の方はお申し出ください 

 「秋田豪雨災害支援金」について 

 第 2570地区総額 \994,384- 

  ご協力いただきありがとうございました 

  2022-23渡邉年度決算が理事会で承認（回覧） 

受贈会報 

  入間南 RC  

  所沢中央 RC 

  飯能 RC 

回  覧 

  ガバナー月信 10月号配信 

  地区事務所より 

「2024国際大会ツアーのご案内」 

「大相撲初場所 13日目観戦のご案内」 

「SNS発信の際のお願い」 

「End Polio Now リソースのご案内」 

「日経広告掲載事業・中間報告と御礼」 

 米山記念奨学会より 

「2022年度決算報告書及び事業報告書」 

  ハイライトよねやま 

  バギオだより 

他クラブ例会変更のお知らせ 

  飯能 RC 

  入間 RC 

幹事報告 

米山記念奨学生へ奨学金の授与 



 

 

・社会奉仕委員会      < 菊田邦彦 委員長 > 

10月 7日(土)の「尚寿会フリーマーケット」についての

ご報告と御礼 

晴天の中無事開催され、116,830円の売り上げとなり

ました。諸経費を除いた利益が出次第、改めてご報

告いたしますので、しばらくお待ちください。 

尚、当日は狭山ケーブル TVの撮影がありましたが、 

本日より1週間、「タウンNEWS」で放映されますので、

是非ご覧ください。 

❖ 狭山ケーブルＴＶ「タウン News」放送時間 

（本日より 1週間、１日 5回放映） 

6：30   10：00   12：00   15：00   19：00 

❖ 赤飯・炊き込みご飯が開始早々完売。次回はもう

少し量を増やしても良いのではと感じたので、申し

送りとします。 

朝早くから打ち上げまで、多くの会員の方々にご協力

をいただきました。心より感謝申し上げます。 

ありがとうございました。 

 

・親睦活動委員会      < 清水幸彦 委員長 > 

 10 月記念日のお祝い 

 会員誕生 ········高田会員  菊田会員 

 夫人夫君誕生 ····宮岡会員 

 結婚記念 ········菊田会員 

   

   高田虎光 会員 
 

喜寿 おめでとうございます！ 

ますますお元気でご活躍を！ 

              
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

米山記念奨学生 ラハマン リファト 様 
国籍 ： バングラディッシュ 

学校 ： 東京国際大学 

経済学部経済学科 

（世話クラブ ： 川越中央ＲＣ） 

 

皆さん、こんにちは。 

今年の 4月から米山奨学生として川越中央ロータリー

クラブにお世話になっております。バングラデシュの

ダッカから参りました ラハマン リファト と申します。 

今日、このような場でお話をする機会を与えていただ

き、とても光栄に思います。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

大学のサークル活動とゼミについて 

日本人に憧れ、留学のために来日してから 5年の時

が経ち、現在、私は東京国際大学 経済学部経済学

科の 4年生に在籍しております。 

私は「興」とういうボランティアサークルに所属し、この

サークルでは大学の周辺や海岸沿いのゴミ拾いをし

ています。また、毎年、子供食堂のお手伝いで、学園

祭に出店をしています。ゼミでは、SDGｓについて身

近なところから出来る行動について考え、活動してい

ます。 

 

母国のバングラデシュについて 

独立してから 52年が経ったバングラデシュは、イギリ

スのインド支配後、1971年までは東パキスタンでし

た。 

当時、西パキスタン（現在のパキスタン）が政治的主

導権を握っていたため、1952年に東パキスタンに住

むバングラデシュ人にパキスタン語（ウルドゥー語）の

使用を強制し、公用語を母語のベンガル語ではなくウ

ルドゥー語にしなさいとういう指示をしました。 

その時バングラデシュの全国の大学生が集まり、西パ

キスタンの指示に反対をし、国民のみんなで抗議しま

した。2月 21日に最大の人数が集まり、抗議していた

委員会報告 

長寿のお祝い 

米山卓話 



ところ、西パキスタンの軍と警察によって大勢の人が

命を落としました。それでも諦めずに抗議を続けた結

果、ベンガル語が公用語として認められるようになりま

した。 

世界中で、自分の言葉で話すために争っていたのが

バングラデシュだけだったため、ユネスコが 1999年に

「2月 21日」を国際母語デーとして認定しました。 

その日は祝日となり、バングラデシュの国民の皆でベ

ンガル語のために命をかけてくださった方々のご冥福

をお祈りしています。 

抗議集会から時がたち、1971年の 3月 26日から約 9

ヶ月の間、西パキスタンと独立戦争をし、その年の 12

月 16日に独立しました。その日は祝日の独立記念日

となり様々なイベントが行われています。 

 

ロータリーとの出会いとそこで得た経験 

ロータリー米山記念奨学生になったことで、貴重な経

験はたくさんあります。 

例会では、学業や日本の生活に関する不安について、

ロータリアンの方々が相談にのってくださり、「日本の

親」のような心強いサポーター役をしてくださっていま

す。 心より感謝を申し上げたいと思います。 

また、例会やロータリーの様々なイベントに参加する

ことによって、日本の文化について深く知ることができ、

人とのコミュニケーションを取る大切さについても学ぶ

ことができています。そして、様々な国の奨学生から

各国の文化や言葉について知識を得ることもできま

す。 

留学生として、日本人とのコミュニケーションや社会的

な知識を得る機会が、ロータリーの例会以外に少ない

と思います。それを学生の頃から出来ることによって、

将来実際に社会に出たときに活かせると考えていま

す。このような交流は、ただ日本に留学するだけでは

得られないことなので、川越中央ロータリークラブとの

ご縁に感謝しております。 

 

日本に関心を持つようになったのは 

海外に行ったことのない私の父親は、外資系の会社

に勤めており、日本人の小林さんという方と一緒に働

いていた時期がありました。 

優しいその方は父親と仲が良く、私が小学生だった

頃に、バングラデシュの実家に何回か遊びにきてくれ

たのを今でもはっきり覚えています。 

小林さんは、私の 10歳の誕生日の時に、私に DELL

のパソコンをプレゼントしてくれました。私にとって初

めてのパソコンだったのでとても嬉しかったです。 

日本人の小林さんは、毎回、会うたびに笑顔で頭を

撫でてくれた初めての人として、存在が心の奥に残っ

ています。当時、日本語で「ありがとう」さえ言えなかっ

たことが心苦しく、そんな小さな私は、いつか大人に

なったら日本語を勉強しに日本に行ってみたいと思

いました。 

2018年 7月に来日してから今まで、周りに小林さんの

ような親切な方々が多く、日本人と出会ってよかった、

日本語を勉強することに決めたのは大切な判断だっ

たと感じております。 

日本人と繋がってくれた私の父も、日本人が好きで私

が小さい頃によく日本について話していました。 

日本に留学したいと言った時、父も喜んでくれました。

残念ながら、そんな父は、日本に行ってみたいとパス

ポートを申請中、昨年の 7月に心臓発作を起こして亡

くなりました。日本のことを見せられず、悔しかったで

す。大学の学費を払ってくれていた父が亡くなったた

め、勉強を続けられるかどうか不安でいっぱいだった

時に、ロータリー米山記念奨学金は私を受け入れてく

れました。一回目に申し込んだ時の結果は残念でし

たが、諦めずに二回目も頑張って良かったと思ってい

ます。 

ご支援いただいて、言葉では伝えきれないぐらい感

謝の気持ちでいっぱいです。 

 

 
 

これから･･･ 

ロータリー米山記念奨学金は、私にとって世界観を広

げ、ネットワークを強くし、奉仕と平和への責任感を持

たせてくれた大事な存在です。 

ロータリー米山奨学生としての残りの期間は少ないで

すが、その後も学友になり、人と人の間を繋げる、そし

て交流の場を設けられる人間になるため、頑張ってい

きたいと思います。 

また、今後は、今までの感謝の気持ちを表す恩返しと

して、奉仕活動にも積極的に参加し、自らの体験を発

信していくように頑張ります。 

そして一期一会の言葉通りに、皆様との出会いを大

切にしていきたいです。 

最後になりますが、近い将来、多くの機会と出会いを

与えてくれる私の好きな日本で、憧れの日本人とも文



化の交流が出来る人材となり、米山友愛ロータリーク

ラブに入会したいと思います！ 

どうかこれからもよろしくお願いいたします。  

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副 SAA > 

小林会員 青い空とキンモクセイの香りにつ

つまれて、今日も稲荷山公園を歩

いてきました。本日はバングラデ

ィッシュからおいでのラハマンさ

んにおいでいただきました。私達

の仲間のジュ（朱）さんと仲良し

だときいています。今日からラハ

マンさんも私達の仲間ですよ。ど

うぞよろしく。 

栗原会員 毎日、バタバタと忙しい日が続い

ています。ロータリーに来るとホ

ッとします。 

江原会員 米山記念奨学生ラハマン リファ

ト様、本日は私共狭山中央 RCへよ

うこそお越し下さいました。卓話

の時間を楽しみにしておりました。

宜しくお願い致します。 

浜野会員 米山記念奨学生ラハマン リファ

トさん、本日はようこそお越し下

さいました。卓話楽しみにしてい

ます。宜しくお願い致します。ジ

ュさんようこそ。 

稲見会員 米山記念奨学生ラハマン リファ

トさん、ようこそ当クラブへ。今

日のお話、楽しみです。 

菊田会員 誕生日と結婚記念日ダブルで祝っ

ていただきありがとうございます。

これからも健康に気をつけて長生

き出来る様ガンバリます。皆様フ

リーマーケット、御協力いただき

重ねてありがとうございます。 

宮岡会員 女房の誕生祝ありがとうございま

す。76才、相変わらず元気で御指

導をいただいております。 

沼﨑会員 プログラム委員長を拝命いたしま

したが、例会でのスピーチのネタ

が不足して困っています。会員卓

話で盛り立てようとしております。

皆様の御協力をお願いします。急

にお願いする時もあろうかと思い

ます。よろしくお許し下さい。 

清水(幸)会員 結婚記念日のお祝いありがとうご

ざいます。53回目です。もう少し

元気でなかよくいれそうです。 

田端会員 米山記念奨学生ラハマン リファ

ト様、本日ようこそお越し頂きま

した。卓話楽しみにしております。

そして、この度のフリーマーケッ

ト、大きく楽しませて頂き、美酒

での懇親会（親睦会）良かったで

す。一体感を感じました。ありが

とうございました。 

高田会員 誕生日のお祝いありがとうござい

ました。めでたくもあり、めでた

くもなし。 

渡邉会員 米山記念奨学生ラハマン リファ

ト様、狭山中央 RCへお越し頂き有

難うございます。卓話を楽しみに

しておりました。どうぞ宜しくお

願いいたします。 



 

 

 

 

 11月、12月のプログラムについて 

承認 

予算の関係上、会員卓話を主とする 

 11月 18～19日 家族同伴親睦旅行について 

参加者：14名（会員 12名 同伴者 2名） 

詳細は後日参加者に通知予定 

 クリスマス＆家族同伴夜間例会について 

12月 15日(金)→12月 8日(金)に変更 

場所：喜代川（カラオケ） 

アトラクション：なし 

 

 

 

 

 

 

        ◆ 次の例会 ◆ 

 
   10月 27日(金) 

 例会取り止め 

11月 3日（金）  

   例会取り止め 

11月 10日（金） 

 第 2 副 SAA：小島会員 宮岡会員 

 会員卓話：小島美恵子会員 

11月 17日（金）  

 例会臨時変更 

11月 18日(土)～19日(日)家族同伴親睦旅行に振替 
  

 

 

 

 

 

定例理事会（例会終了後） 


